

"Hoy la misión es sacar latas y los restos de cocinas y refrigeradores"

Muchos aún sin energía eléctrica y con poca agua, vecinos de Penco y Lirquén cuentan cómo pasan el día barriendo escombros y residuos quemados de las cosas que alguna vez tuvieron.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

A seis días de la tragedia, los vecinos de Penco y Lirquén se encuentran abocados casi exclusivamente a la limpieza de sus terrenos afectados por los incendios. Retirar escombros, remover cenizas y despejar lo poco que quedó en pie se ha transformado en la principal tarea de las jornadas recientes.

En este proceso, la ayuda más visible y constante ha llegado desde personas comunes y corrientes, muchos de otros sectores, que han acudido con pañas, alimentos y apoyo solidario. Sin embargo, la emergencia aún no termina: persisten problemas de suministro eléctrico, agua potable e internet en distintos puntos.

"En nuestro sector aún tenemos dificultad con el tema de la comunicación. Las llamadas, las redes sociales y esas cosas funcionan muy poco. Es muy poca la señal que hay arriba. Tampoco hay luz, y agua hay de estos tambores con agüita, pero realmente es poca", señaló Gabriela Montecinos, afectada del sector Ríos de Chile, quien agradeció enormemente la llegada de balos químicos para la gente "porque en realidad no había don-



VEHÍCULOS ACARREANDO ESCOMBROS, LATAS, TINAS Y OTROS ENSERES QUEMADOS SE HAN HECHO FRECUENTES EN LAS CALLES DE PENCO.



LOS POBLADORES AGRADEZCAN LA AYUDA DE LA GENTE COMÚN.



LA LIMPIEZA DE ESCOMBROS EN VILLA PENCO.

de poder hacer nuestras necesidades", dijo.

La vecina indicó que "actualmente en la población no se puede hacer retiro de escombros ni limpieza en los blocks. Los departamentos están inhabitables, están partidos, muy frágiles. Entonces se pidió que por favor la gente no ingresa a los blocks a hacer ningún tipo de limpieza, ya que lo que necesitamos es que los blocks sean demolidos. Ya no hay solución para esta catástrofe", comentó.

Respecto de la ayuda,

la lirquenina expresó que "llegan muchas cosas de la gente común y corriente como uno. No tanto de empresas o instituciones grandes. Nos ha llegado mucha ropa, anda gente repartiendo agua, toallas húmedas, pañales y otras cosas esenciales para los más pequeños y adultos".

"En los centros de acopio es donde más se concentra la ayuda que ha llegado. Lamentablemente, muchos no tienen cómo trasladarse a estos lugares para poder buscarlas, y ahí hacemos un hincapié

de que puedan ellos trasladarse a los sectores afectados. Lo importante es que día a día estamos recibiendo ayuda", cerró.

LIMPIEZA Y AYUDA
 Krishna Rodríguez, vecina de calle Malaquías Concha en Lirquén, comentó que "acá se vive el día intentando salir adelante. Tenemos agua potable, pero no hay luz, ni generadores. Sin embargo, se ven personas trabajando para reponer pronto los cables que están quemados y los postes. Quizás

pronto tengamos solución en ese caso".

"Hoy en día la misión es sacar los escombros, mayormente latas, y los residuos de lo que tuvimos alguna vez, como cocinas y refrigeradores, cosas así. Acá han llegado camiones privados a llevarse ese tipo de cosas", dijo.

"Lo positivo es toda la ayuda que hemos recibido. No sabemos cómo dar las gracias a toda esa gente que se puso la mano en el corazón y pausó su vida por venir a ayudarnos. Hemos avanzado muy rápido.

do, no nos ha faltado nada de primera necesidad como en otros sectores. Incluso, llegaron unas personas desde Buin a entregar cajas de ayuda y zapatos de seguridad", concluyó.

Isabel Ulloa, vecina cercana a la iglesia que se quemó en Lirquén, dijo que "por ahora la conexión es pésima, porque no hay señal, se cae el sistema a cada rato. No tenemos luz, ni agua. Eso es lo más grave. Estos días es mi hija quien ha estado yendo a buscar ayuda y mis sobrinos siguen apoyando con la limpieza. Han podido sacar lo que hay, sin embargo, aún queda pega para limpiar el sitio, hay muchos escombros y desechos. Nos quedamos con la pura basura en la casa", detalló.

Sobre la ayuda que ha llegado a la zona, comentó que "hemos recibido harta ropa. Nos faltan colchones y cosas de aseo, las cuales han llegado poco, pero si hemos recibido algunas cosas".

Alicia Ortiz, del sector Balmaceda, popularmente conocido como Rahue, indicó que "estos días hemos tenido muy mala señal. No tenemos luz ni agua; en ese aspecto hemos tenido ayuda de terceros con agua embotellada. Por el momento, con la familia nos enfocamos en ordenar, sacar latas y escombros. Nos quedan un par de cosas, pero tenemos el terreno limpio en su mayoría", explicó.

"La ayuda ha sido buena, más que nada gente subiendo a pie con útiles de aseo, comida, agua, colaciones frías y demás. Al ser más de cerro, no dejan subir a la gente con frazadas y esas cosas, porque el camino es muy estrecho para subir. Esperamos ponearnos pronto de pie", apuntó. ☀

“
Acá se vive el día intentando salir adelante. Tenemos agua potable, pero no hay luz”.

Krishna Rodríguez, vecina de calle Malaquías Concha